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Цикл уроков: Вопрос устазу

Вопрос устазу: выпуск 37

Azan.kz, Нурмухаммад Иминов, Канатали Такиров, Тимур Алиев

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

 

1. Мне подарили Коран, перевод Э.Р.Кулиева. Недавно прочитала в интернете, что
данное издание считается экстремистским. Насколько это может быть правдой?

 

- Данный перевод не считается экстремистским. Однако переводчик сделал буквальный
перевод ряда аятов, связанных с качествами Аллаха, что может вызвать не правильные
убеждения. Найдите перевод А. Сабдина. Если вы в Алматы, то этот перевод продается в
мусульманском бутике возле центральной мечети со стороны ул. Пушкина.

 

2. После фаджра есть много людей, которые ложаться спать в мечети, мешая
храпом другим поклоняться/читать Кур’ан/совершать зикр. Считается ли такой
целенаправленный сон в мечети запретным или порицаемым?

 

- Если человек является путником, то он может передохнуть в мечети. Но это не должно
происходить на системной основе. Мечеть место поклонения, а не место для ночлега, поэтому
если спящий мешает молящимся, то его сон порицается.

 

3. Чтоб рабыню взять какие условия должны быть?

 

https://azan.kz/durus/video/3515#lesson3515
https://azan.kz/durus/dars/vopros-ustazu-124?tab=audio&page=2
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- В настоящее время, действия, связанные с обращением человека в рабство,
квалифицируются как уголовное преступление. Последней страной, отменившей рабство
является Мавритания и это было в 1981 году. С тех пор, в мире нет легальной работорговли.
Поэтому и нет легальных условий получения рабыни.

 

4. Что делать, если человек слушает гороскопы, игнорируя о запретности? Ведь
это относится к колдовству и выводит человека из ислама.

 

- Никто не имеет права выводить человека из ислама, кроме ученых. Даже если человек
совершает действие относящееся к куфру, вы не должны называть его кафиром. В общем,
вера в гороскопы - куфр. Но это решается в индивидуальном порядке. Нельзя каждого, кто
читает гороскопы выводить из ислама. Ваша задача не выводить человека из ислама,
а стараясь разъяснить ему правильное вероубеждение помочь ему оставаться настоящим
мусульманином.

 

5. Какие определенные благословенные дни есть для поста?

 

- В Исламе предусмотрены следующие дополнительные посты:

1. Шестидневный пост в месяц Шавваль. (Шаввлаь начинается по окончанию Рамадана).
Передают со слов Абу Аййуба, да будет доволен им Аллах, что Посланник Аллаха, да
благословит его Аллах и приветствует, сказал: «Пост (человека, который) соблюдает его во
время Рамадана, добавляя к нему шесть (дней в) Шаввале, подобен непрерывному посту».
(Муслим).

2. Пост в первые девять дней месяца зуль-Хиджа и пост в день Арафа (девятый день месяца
зуль-Хиджа).
Передают со слов Ибн Аббаса да будет доволен им Аллах, что (однажды) Пророк, да
благословит его Аллах и приветствует, сказал: «В какие бы дни ни совершались праведные
дела, больше всего Аллах любит (совершение их) в эти дни», - имея в виду (первые) десять
дней (месяца зу-ль-хиджжа)....». (Бухари). Передают со слов Абу Катады, да будет доволен им
Аллах, что (однажды) Посланника Аллаха, да благословит его Аллах и приветствует, спросили
о соблюдении поста в день Арафат, и он сказал: «(Пост в этот день) служит искуплением
(грехов) прошлого и будущего года». (Муслим).

3. Пост в месяц Мухаррам и особенно день Ашура (десятый день месяца мухаррам) и тасуа
(девятый день месяца Мухаррам). Передают со слов Абу Хурайры, да будет доволен им Аллах,
что Посланник Аллаха, да благословит его Аллах и приветствует, сказал: «После Рамадана
лучшим для поста является месяц Аллаха мухаррам, а наилучшей молитвой после
обязательного является ночная молитва». (Муслим). Передают со слов Ибн Аббаса, да будет
доволен им Аллах, что Посланник Аллаха, да благословит его Аллах и приветствует, сам
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соблюдал пост в день Ашуры и повелевал делать это (всем остальным). (Муслим). Передают со
слов Ибн Аббаса, да будет доволен им Аллах, что (однажды) Посланник Аллаха, да благословит
его Аллах и приветствует, сказал: «Поистине, если доживу я до следующего (года), то
обязательно буду поститься в девятый». (Муслим).

4) Пост в месяц Шаабан. Сообщается, что Аиша, да будет доволен ею Аллах, сказала: «Ни в
одном месяце Пророк, да благословит его Аллах и приветствует, не постился больше, чем в
ша'бане, и бывало так, что он постился в течение всего шa'бaнa». В другой версии этого
хадиса (сообщается, что Аиша р.а., сказала): ...и обычно он соблюдал пост в течение всего
ша'бана, за исключением малой (его части). (Бухари).

5) Пост по понедельникам и четвергам. Передают со слов Абу Катады, что (как-то раз)
Посланника Аллаха, да благословит его Аллах и приветствует, спросили о соблюдении поста в
понедельник, и он сказал: «В этот день я родился и (в этот) день я был послан (к людям) (или:
... (в этот) день мне было ниспослано (первое откровение))». (Муслим).

 

6. Я согрешила, обсудив коллегу за ее спиной. Мне сказали, что теперь я не могу
читать намаз, потому что этот грех не прощается Всевышним. Правда ли это?

 

- Нет никаких деяний, запрещающие совершать намаз. Обсуждать человека за его спиной,
действительно грех, но это не значит, что он не прощается и что вам нельзя совершать намаз.
Аллах простит любой грех, если человек искренне покается. Какой-бы грех человек не
совершил, ему нужно продолжать совершать намаз.

 

7. Правда ли, что если волосы заплетены в косы, то можно не распускать их и
брать большое омовение гусль. Есть ли такой хадис?

 

- Да, по этой теме есть достоверные хадисы из сборника Сахих аль-Муслим. Сообщается, что
Умм Саляма сказала: «Однажды я сказала: “О Посланник Аллаха, я женщина, которая
заплетает волосы в косы, так следует ли мне распускать их для совершения полного омовения
/гусль/ (чтобы очистится) от осквернения /джанаба/?” Он ответил: “Нет. Тебе будет достаточно
облить голову тремя пригоршнями воды, а затем облей своё (тело), и ты очистишься”». Таким
образом, учитывая, что косы сложно расплетать и заплетать вы можете совершить гусл не
расплетая их.

 

8. Можно ли установить виниры на зубы?
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- Дозволенность установки виниров зависит от степени заболевания зубов. К примеру, когда у
пациента стираются зубы и сохранить их можно при помощи винир или коронок можно
установить виниры или коронки. Но если зубы здоровы, а человек желает их лишь
приукрасить, то виниры устанавливать нельзя.

 

9. Можно ли в исламе делать лёгкие пластические операции? Например, подтяжки
глаз, век.

 

- Пластические операции разрешаются в Исламе только в том случае, если у человека есть те
или иные дефекты, мешающие его полноценной жизни как члена общества. Если же
пластическая операция совершается с целью просто приукрасить и без того нормальные
формы тела, которые не мешают человеку вести полноценный образ жизни, то это
запрещается, т.к. это рассматривается как изменением творения Аллаха. Шайтан поклялся
сбивать людей с пути истинного, по этому поводу в Коране сказано: «Я (Сатана) непременно
введу их в заблуждение, возбужу в них надежды, …прикажу им искажать творение Аллаха».
(4:119).

 

10. Какие дуга читать для выздоровления ребенка?

 

- Определенных дуга нет. Также, не обязательно читать дуа на арабском. Аллах сказал в
Коране: «Если Мои рабы спросят тебя обо Мне, то ведь Я близок и отвечаю на зов молящегося,
когда он взывает ко Мне». (2:186). Поэтому дуа можно делать в произвольной форме на любом
языке. К примеру, можете делать такой дуа: «О Аллах даруй шифа и исцеление моему ребенку
(назовите имя). О Аллах, Ты Целитель, нет исцеления, кроме Твоего исцеления, исцели моего
ребенка (имя) полным исцелением, не оставляющего болезни, о Господь миров. О Аллах, я
прошу Тебя Твоим Величайшим Именем, которым, если тебя позовут, Ты ответишь, и, если тебя
попросят им, Ты даруешь, исцели моего ребенка (имя) и даруй ему здоровье и благополучие, о
Милосерднейший из милосердных».

 

11. Можно ли брать Коран без вуду если я его беру через толстую ткань?

 

- Можно, только в том случае, если ткань не надета на вас. Т.е. нельзя прикасаться к Корану
без омовения в одетых на руки перчатках или краем платка на вашей голове. Но если ткань
отделена от тела, то можно прикасаться к Корану. В идеале если ткань плотная или Коран
завернут в ткань в несколько слоев так, что вы не чувствуете прикосновения к Корану.
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12. Сестра хочет отправить в хадж постороннего человека за умершего отца.
Можно ли так поступить, и какие условия должны быть соблюдены?

 

- Да, можно отправить другого человека в хадж за умершего. Такой хадж называется бадаль
(арабск. «взамен»). Условием является то, что человек которого вы отправляете уже совершал
ранее хадж за себя. Т.е. это не должен быть человек, который отправляется в хадж в первый
раз.

 

13. Почему Бог – один, Коран – один, религия – одна, а мазхаба – четыре?

 

- Основы Веры и практики фикха у всех 4 мазхабов едины. Они различаются лишь во
второстепенных вопросах, не являющимися основой религии. Различия вызваны разным
пониманием отдельных аятов Корана или хадисов Пророка, да благословит его Аллах и
приветствует. Арабский язык очень богатый и одно слово порой может иметь несколько
значений. Имамы мазхабов, выбирали то значение, которое, по их мнению, считалось более
верным. Например, Аллах в Коране велит, совершая омовение протирать головы, на арабском
сказано: "би руусикум". В арабском языке приставка "Би" может означать, что достаточно
протереть несколько волосинок на голове. Этого мнения придерживался имам аш-Шафии, да
помилует его Аллах. Но имам Абу Ханифа, да помилует его Аллах считал, что нужно протереть
минимум одно четвертую часть головы, так как в хадисе сказано, что Посланник Аллаха, да
благословит его Аллах и приветствует, во время омовения протер чуб. Также разногласия
появились по причине того, что один имам брал хадис, для разъяснения аята, а другие имамы
считали этот хадис слабым или брали другой хадис. Более подробно вы можете прочитать в
уроке, ссылку на который мы оставим в описании.

 

Что есть "мазхаб", Следование мазхабу

 

14. Есть вопрос касательно изучения, использования практики фен-шуй в
расположении мебели в квартире. Дозволено ли руководствоваться принципам
распределения энергии и т.д., если не вдаваться в такие моменты как
использование монет и т.д.

 

- Фэн-шуй — это даосская филосовско-религиозная практика обучающая символически
организовать пространство, найти энергию ци, которая по мнению китайского мистицизма

https://azan.kz/durus/view/chto-est-mazhab-sledovanie-mazhabu-3907#lesson3907
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привлекает достаток, процветание, здоровье, популярность и счастье. Практика фен шуй
несет в себе элементы ширка и идолопоклонства. Согласно правилам фен-шуй, в помещении
нужно разместить определенные элементы декора в виде статуэток, ваз, цветов, картинок,
которые будут привлекать достаток, здоровье и благополучие. Увлекаясь фен шуем многие
устанавливают в комнате золотые фигурки китайского языческого бога Хоттея, денежную
жабу или дерево, как символы достатка и процветания. Ислам запрещает верить и искать
спасения и благополучия в подобных фигурах. Пророк, да благословит его Аллах и
приветствует сказал: «Тот, кто повесил на себя амулет, совершил ширк» (Ахмад). Но даже если
вы не станете использовать статуэтки и амулеты в своем интерьере ваше желание
расположить мебель, согласно принципам, фен-шуй, означает, что вы признаете или
соглашаетесь с тем, что энергия ци влияет на вашу жизнь и судьбу, а это значит, что вы
уподобляетесь или становитесь адептом даосизма. Посланник Аллаха, мир ему и
благословение Аллаха говорил: «Кто уподобляется какому-либо народу, тот из их числа». (Абу
Давуд). Поэтому изучать и практиковать фен-шуй мусульманам нельзя.

 

15. Как выплачивать Закят? Кому? Можно ли с каспи? Сколько выплачивать? И
выплачивание закята это ежемесячно или ежегодно?

 

- Закят выплачивается один раз в год. Срок оплаты определяется сроком достижения
денежных средств нисаба. Нисаб — это минимум средств, обладание которыми делает
выплату заката обязательным. Нисаб равен стоимости 85 гр. золота. На период 2024 года
нисаб составляет 2 00 020 тенге.  Т.е. как только у вас появилась сумма равная нисабу,
начинается отчет времени для выплаты закята. Нисаб должен сохраниться у вас ровно год по
лунному календарю. К примеру, в месяце зульхиджа 20 числа у вас появился нисаб. Ровно
через год 20 зульхиджа вам нужно будет выплатить закят в размере 2,5 % со всей
накопившийся суммы денег на этот день. Но если вы потратили деньги в течении года и 20
зульхиджа у вас меньше денег чем стоимость 85 гр. золота, то вам не нужно платить закят.
Средства закята разрешается выплачивать одной из указанных в Коране восьми категорий
людей. Аллах сказал: «Пожертвования предназначены для нищих и бедных, для тех, кто
занимается их сбором и распределением, и для тех, чьи сердца хотят завоевать, для выкупа
рабов, для должников, для расходов на пути Аллаха и для путников. Таково предписание
Аллаха. Воистину, Аллах - Знающий, Мудрый». (Покаяние, 60).

 

Перечислить средства от закята одной или нескольким из вышеприведённых категорий людей
можно через банковский счет.  Также можно перевести средства в фонд «Зекет» при ДУМК
(Зекет қайырымдылық қоры) через приложение Каспи. Для этого нужно зайти в раздел
«Благотворительность» и выбрать соответствующий фонд. 

 

16. Я прокляла человека в мыслях, и испугалась что такое случится, я не хочу
желать этого и меня подобное пугает.
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- Посланник Аллаха (да благословит его Аллах и приветствует) сказал: «Когда человек
произносит проклятие, оно поднимается к небу, и двери неба закрываются от него, тогда оно
опускается на землю, и земля закрывается от него, оно ищет способ убежать, но не может.
Тогда оно переходит к тому, кто был проклят. Если он заслуживает проклятия, оно поражает
его, а если не заслуживает, оно отскакивает на того, кто произнес проклятие и поражает его».
В другом хадисе говориться: «Несвойственно верующему ни ругать, ни проклинать, ни
произносить непристойности, ни сквернословить». Таким образом, мусульманину следует
внимательно следить за своей речью и не допускать проклятий. Однако, в вашем случае, если
вы не произносили проклятие вслух, то это не считается проклятием.
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